



Asambleas 5 y 6 de septiembre.

Venimos de asambleas donde discutimos una propuesta salarial que nos permita reponer las pérdidas por inflación. En nuestro departamento los intercambios entre compañeros y compañeras estuvieron enriquecidos por el periodo electoral que transitamos. Allí se plantearon las preocupaciones sobre el futuro que nos espera si las políticas neoliberales vienen por nuestros derechos, al mismo tiempo que se planteó la difícil situación que se vive por el aumento de los alimentos y los alquileres.

Los delegados y delegadas que estuvieron en la asamblea del departamento plantearon la necesidad de revisar el código 029 de traslado y su mecanismo burocrático que no permite el retroactivo. También reclamó por el aumento de la partida de comedores y la pronta emisión de las credenciales. Estos reclamos los llevamos al Congreso y fueron incorporados al pliego de demandas para presentarle a nuestra patronal.

Democracia y DDHH

El pasado viernes 1/9 se llevó a cabo una nueva audiencia en el Tribunal Oral Federal de Paraná, para revisar las penas impuestas en 2018 a los médicos Torrealday y Rossi, condenados por la sustracción y sustitución de identidad de los hijos de Raquel Negro y Tulio Valenzuela. Allí declaró Sabrina Gullino Valenzuela Negro, quien volvió a implorar por la verdad acerca del paradero de su hermano mellizo. Sabrina supo que era hija de desaparecidos en el 2008 y desde entonces busca a su hermano mellizo apropiado por los militares.

Cuando decimos que es muy doloroso el proceso de la última dictadura es porque aún quedan abiertas las heridas como la de Sabrina. Los sectores del poder que reivindican aquel proceso y piden que las fuerzas armadas vuelvan a intervenir en conflictos internos (prohibido desde el gobierno de Raúl Alfonsín) no lo hacen por desconocimiento del sufrimiento de quienes aún buscan a sus seres queridos, sino por la convicción de que la represión es el único camino para instalar el país que quieren.

Festival de música

Se constituyó en nuestra seccional Paraná una multisectorial en defensa de la educación pública. De la misma participan sectores gremiales, académicos, científicos, culturales y políticos con el propósito de enfrentar los discursos privatizadores de lo público. Con la consigna "Educación Pública y Gratuita, Siempre", se realizará el próximo viernes 8/9 un festival entre las 16 y 22 horas en la Plaza Alvear. Invitamos a todos y todas las docentes a participar con sus cursos. Saldrá a la brevedad la declaración de interés educativo de la Departamental de Escuelas. Además del festival de música, habrá radio en vivo, se realizarán estencil, y habrá muestras de danza, entre otros.



Resoluciones del Congreso del jueves 31/8

1) Ratificar lo actuado por las y los miembros paritarios en la reunión celebrada en el marco de la Paritaria Docente del día 24 de agosto del corriente;

2) Exigir una oferta salarial que efectúe el Gobierno que contemple lo demandado en la reunión paritaria del 24/8/23 por las y los miembros paritarios en representación de AGMER, que expresamos de la siguiente manera:

- Que se fijen porcentajes de adelantamiento de incremento a cuenta de cada uno de los meses del próximo cuatrimestre, fijando nuevos porcentajes que deben proyectarse en función de la inflación real;
- Que los incrementos que se otorguen prevean la equiparación de los salarios a la inflación de cada mes, estableciéndose, asimismo, un porcentaje por encima de dicha equiparación;
- Cumplimiento del punto 3 del acuerdo suscripto el 6/7/23: Que se liquide y pague por complementaria, durante el mes de septiembre de 2023;
- Cumplimiento del punto 4 del acuerdo suscripto el 6/7/23: Que se discuta una actualización de la base de cálculo de los incrementos, que impacte favorablemente en seguir logrando que los salarios queden por encima de la inflación;
- Mantener la paritaria abierta.

La propuesta del gobierno

En la audiencia llevada a cabo este martes 5/9 el gobierno solo respondió positivamente al pago por complementaria de la diferencia entre el 5% adelantado de agosto y la inflación que conoceremos el 14 de septiembre. Sobre las demandas elaboradas por el Congreso, el gobierno no dio ninguna respuesta, solicitó continuar la negociación el martes 12, cuando volvamos a reunirnos en el marco de la paritaria. Esto nos ubica en un escenario verdaderamente complejo, en virtud de la escalada inflacionaria y de las urgencias que tenemos como trabajadores de la educación.

Frente a esto, tenemos dos caminos para avanzar. Aguardar a la negociación que continuará el martes 12 o tomar medidas de fuerza. Las medidas de acción directa implican la declaración en estado de beligerancia con el riesgo que esto trae sobre las paritarias, ya que el gobierno puede darlas por terminadas o requerir la conciliación obligatoria. Ponemos en común todos estos considerandos porque entendemos que debe ser patrimonio de todos y todas las trabajadoras conocer las condiciones en que damos nuestras batallas. Dicho esto, consideramos que es inadmisibles el silencio del gobierno ante reclamos tan elementales como el que



presentamos. Por eso invitamos a las asambleas a discutir con claridad cuáles son los mejores caminos a seguir, en tiempos donde debemos fortalecernos como colectivo de docentes organizados.

Recordamos la agenda de actividades para los próximos días

- **Viernes 8 de septiembre: festival en defensa de la Educación Pública y Gratuita**, de 16 a 22 en la Plaza Alvear. Música en vivo (rock, folklore, murga, ska, coro, orquestas y ensambles), danza, radio en vivo, stencil y serigrafía, tortas fritas y chipa entre otros.
- **Sábado 9 de septiembre: La Feria de Alimentos Saludables** "Hacia la Soberanía Alimentaria" cumple 5 años y lo celebramos como cada segundo sábado del mes, de 9 a 14 en la Seccional. Además del punto de recepción de materiales reciclables y el intercambio de semillas, se suma un taller de confección de macetas con yerba y café usados. La actividad, libre y gratuita, cuenta con reconocimiento de interés educativo del CGE a través de la resolución 2743/23. <https://forms.gle/LxZDF1MEE3UwJYe46>
- **Sábado 9 de septiembre: Bingo**, a partir de las 15, para recaudar fondos para el viaje al 36º Encuentro Plurinacional de Mujeres en Bariloche, del cual participarán compañeras delegadas. Se invita a participar.
- **Sábado 16 de septiembre: Festejamos el día del/a maestro/a** en el Complejo Fuentealba, con juegos, fútbol, truco, baile y música en vivo a partir de las 10 de la mañana. Actividad gratuita para afiliados/as con inscripción previa a través del siguiente formulario: <https://forms.gle/vfTDNVWHtACdojzv8>
- **Aviso importante: la 12ª Jornada Por la Libertad de los ríos**, prevista para el martes 26 de septiembre en la Vieja Usina será reprogramada para fines de octubre, una vez finalizado el cronograma del concurso de oposición para cargos directivos.
- **Entrega de obsequios para afiliadas y afiliados: a partir del martes 12/9** con la planilla que cada delegado y delegada ha presentado en la Seccional. Quienes todavía no lo han hecho, pueden descargar la planilla de nuestra página.

AGMER Seccional Paraná "Susana Peta Acevedo"



